

E.U. acusa a Nicaragua por rehenes en Honduras

Washington, Sept. 21 (UPI). El Departamento de Estado norteamericano afirmó hoy que la toma de rehenes en Honduras y otras recientes acciones rebeldes en ese país son "orquestadas" por el gobierno sandinista de Nicaragua y los guerrilleros izquierdistas salvadoreños.

"Como la actual crisis de rehenes, estos ataques, el momento en que ocurren, sus blancos y la propaganda que los acompaña, han hecho obvio que no fueron motivados por cuestiones internas de Honduras", sostuvo el subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Stephen Bosworth.

"Más bien éstos (los ataques) son orquestados por los sandinistas de Nicaragua y el salvadoreño (Frente de Liberación Nacional Farabundo Martí) para intimidar al gobierno de Honduras", afirmó Bosworth ante la Comi-

sión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes.

Gobierno pide protestas del pueblo

San Pedro Sula, Honduras, Sept. 21 (AP). El gobierno pidió hoy a los hondureños que se reúnan para protestar por la toma del edificio de la Cámara de Comercio local, donde un grupo subversivo mantiene como rehenes a dos ministros y a docenas de empresarios, desde el viernes pasado.

— Pasa a la página 23 —

Cohetes rusos matan a civiles en Afganistán

Islamabad, Sept. 21 (AP). Sesenta personas, entre ellas mujeres y niños, resultaron muertas o gravemente heridas al ser alcanzadas por bombas y cohetes soviéticos recientemente en Afganistán, dijeron aquí fuentes diplomáticas.

Indicaron que el ataque fue dirigido la semana pasada contra la región de Chaldiboi Bazar, en la provincia de Paghman, 60 kilómetros al nordeste de Kabul, la capital.

Poco antes, el gobierno de Babrak Karmal, instalado por los soviéticos, había afirmado que la zona había quedado "pacificada" y que los guerrilleros musulmanes habían sido eliminados.

En realidad, según las

fuentes, los soviéticos lanzaron su ataque tras una serie de incursiones de los insurgentes islámicos contra los puestos de vanguardia del régimen militar pro-moscovita.

Diplomáticos dijeron que los rebeldes antisoviéticos habían atacado los puestos con cohetes y que a raíz de tales ataques habían desertado numerosos soldados afganos.

No pudo precisarse el número de muertos.

Las fuentes indicaron que el valle del Panjsher, 95 kilómetros al norte de Kabul, los insurgentes sufrieron 80 bajas en ataques de las fuerzas rusas que comenzaron hace dos semanas.

No se pudo determinar el total de las bajas soviéticas y de soldados del régimen.

Las fuentes añadieron que como resultado de las hostilidades, los soldados soviéticos y afganos se retiraron del valle la semana pasada.

Los informantes indicaron además que un convoy

— Pasa a la página 15 —

Entreno militar a niños y niñas en Afganistán

Nueva Delhi, septiembre 21. (UPI). El gobierno afgano, respaldado por los soviéticos, dispuso por primera vez el entrenamiento militar de niños de 10 a 16 años y ordenó que todos los hombres mayores de 55 años participen en tareas de seguridad, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

"La decisión es considerada como un fuerte indicio de que la guerra contra la insurgencia no tiene éxito", dijo un diplomático occidental.

— Pasa a la página 43 —

Matan un médico subversivo en Guatemala

Guatemala, Sept. 21 (AP). Un médico subversivo fue muerto y tres soldados resultaron heridos en un enfrentamiento con un grupo armado cerca de Malacatán, 300 kilómetros al suroeste de esta capital, informaron hoy las autoridades.

Según un comunicado de Relaciones Públicas del Ejército, el domingo un vehículo militar fue atacado cerca de Malacatán, a 8 kilómetros de la frontera con México, por "un grupo de delincuentes subversivos".

— Pasa a la página 43 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GANAN PREMIO. Pasadena, California, Sept. 21 (AP). Loretta Swit y Alan Alda expresan ayer, su alegría tras ganar sendos premios en el 34o. concurso anual "Emmy". Fueron elegidos por sus actuaciones en distintas series de comedias.

Papa advierte empleo criminal de la ciencia

Castelgandolfo, Italia, Sept. 21 (AP). El Papa Juan Pablo II advirtió hoy a los científicos que no pueden encerrarse en torres de marfil sino que tiene el deber de proteger al mundo contra el "empleo criminal" de sus descubrimientos.

El Papa formuló estas declaraciones al recibir en el salón del consistorio de su residencia de verano

aquí a un grupo internacional de 100 científicos que asisten a una convención organizada por la Academia Nacional de Ciencias de Italia.

El Papa deploró los logros alcanzados en el sector de los armamentos durante el pasado siglo y el aumento registrado en el grado de dependencia del hombre de las máquinas.

— Pasa a la página 39 —

Crece el desempleo y huelgas en Inglaterra

Londres, Sept. 21 (UPI). Trabajadores de periódicos y de los servicios de ambulancias y autobuses anunciaron para mañana un paro en apoyo a la huelga en el servicio nacional de salud, mientras el desempleo en Gran Bretaña llega al 14 por ciento.

La primera ministra Margaret Thatcher, que se encuentra en Japón, dijo en una entrevista por tele-

visión que el paro sería inútil y no "ayudaría a nadie". "Esperamos que la gente se dará cuenta de que el paro no les ayudará sino que más bien les perjudicará", agregó.

Londres, con dificultades en el tráfico, caos en los hospitales y un desorganizado en los servicios públicos, enfrentaba hoy la amenaza de los sindicatos

— Pasa a la página 15 —

Breves Internacionales

Egipto elogia decisión de Reagan

El Cairo, septiembre 21 (UPI). El presidente Hosni Mubarak elogió hoy a la decisión del presidente Ronald Reagan de enviar a los infantes de Marina de regreso a Beirut, como la mejor solución temporal para estabilizar la situación luego de la matanza de refugiados palestinos en la capital libanesa.

Funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores también aprobaron el anuncio de Reagan de exigir el inmediato retiro de la tropas israelíes de Beirut y un eventual retiro de todas las fuerzas extranjeras-israelíes de todo el Líbano.

Dijeron que esa solución era lo que Egipto estaba exigiendo a todas las partes involucradas, como una solución permanente del problema.

"Creo que es la mejor solución en este momento", dijo Mubarak a los periodistas cuando le pidieron un comentario sobre el anuncio de Reagan de que enviaría a los infantes de Marina de regreso a Beirut como parte de una fuerza formada además por tropas francesas e italianas.

1.700 sospechosos arrestan en Lima

Lima, septiembre 21 (AP). La policía informó hoy que unos 1.700 sospechosos han sido arrestados en las últimas 15 horas en conexión con la muerte a tiros anoche de

— Pasa a la página 28 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INNUNIZACION. Houston, Texas, Sept. 21 (AP). El niño David, de 11 años de edad, nacido sin inmunización natural contra los gérmenes del ambiente, ha permanecido siempre dentro de una burbuja de plástico para evitar toda enfermedad. Es visto hoy, al cumplir once años bajo tal protección.

Begin se opone a aclarar masacre

Jerusalén, Sept. 21 (UPI). El primer ministro Meachem Begin superó hoy las fuertes objeciones de miembros de su gabinete y rechazó los pedidos para realizar una investigación sobre qué supo Israel de la masacre de palestinos en Beirut.

Pero el gabinete aprobó unánimemente el regreso de la "Fuerza Multinacional de Paz" al Líbano y exhortó a crear una comisión de coordinación para asegurar "que el sangriento terror de Beirut no se repita".

El secretario del gabinete, Dan Meri-

dor, dijo que el gobierno no había tomado una decisión formal sobre una investigación de la masacre, pero que "discutirá la manera de conducir un examen apropiado más tarde".

En efecto, Begin rechazó la creciente presión pública para una investigación formal e independiente de la masacre y el pedido del presidente mismo, Yitzhak Navon, apoyado durante la tormentosa sesión del gabinete por ministros del Partido Nacional Religioso.

"Continuamos nuestra presión para un

— Pasa a la página 42 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLORAN SOBRE CADAVERES. Beirut, Sept. 21 (AP). Dos mujeres se lanzaron hoy, a llorar sobre la tierra que cubre más de 200 cadáveres de palestinos enterrados

en una fosa común. Mientras otros familiares de las víctimas de la masacre de palestinos, efectuada el fin de semana, lloran en una de las fosas comunes.